
Schriftliche Anfrage  
des Abgeordneten Florian von Brunn SPD  
vom 11.03.2024

Public Relations in der Staatskanzlei

Die Staatsregierung wird gefragt:

1.1 Wie viele Stellen sind im Bereich Public Relations (PR) in der Staats-
kanzlei derzeit besetzt?   3

1.2 Wie viele Stellen waren im Bereich PR in der Staatskanzlei 2017 be-
setzt?   3

1.3 Welche Personalkosten fallen derzeit in der Staatskanzlei im Bereich 
PR im Vergleich zu 2017 an?   3

2.1 Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter werden in der Pressestelle 
der Staatskanzlei derzeit beschäftigt?   3

2.2 Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter betreuen in der Staats-
kanzlei den Bereich Social Media?   3

2.3 Wie viele Kameraleute werden in der Staatskanzlei derzeit be-
schäftigt?   3

3.1	 Wie	viele	Fotografinnen	und	Fotografen	werden	derzeit	in	der	Staats-
kanzlei beschäftigt?   3

3.2 Wie viele Stylistinnen und Stylisten werden derzeit in der Staatskanzlei 
beschäftigt?   3

4.1	 Wie	viele	Externe	bzw.	Freiberufler	werden	in	der	Staatskanzlei	der-
zeit engagiert (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?   3

4.2	 Wie	viele	Externe	bzw.	Freiberufler	wurden	in	der	Staatskanzlei	2023	
engagiert (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?   4

5.1	 Welche	Kosten	für	Externe	bzw.	Freiberufler	sind	insgesamt	2023	an-
gefallen (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?   4

5.2	 Welche	Kosten	für	Externe	bzw.	Freiberufler	sind	insgesamt	2017	an-
gefallen (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?   4

6.1 Wie viele PR-Agenturen oder PR-Berater wurden seit 2022 von der 
Staatskanzlei beauftragt?   4

6.2 Welche konkreten Aufträge wurden ihnen erteilt?   4
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6.3 Welche Kosten wurden hierdurch verursacht?   4

7.1 Wie viele Werbeanzeigen (digital oder analog) wurden seitens der 
Staatskanzlei seit 2022 geschaltet (bitte konkret nennen)?   4

7.2 Welche Kosten wurden hierdurch verursacht?   4

Hinweise des Landtagsamts   5
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Antwort  
der Staatskanzlei  
vom 24.04.2024

1.1 Wie viele Stellen sind im Bereich Public Relations (PR) in der Staats-
kanzlei derzeit besetzt?

1.2 Wie viele Stellen waren im Bereich PR in der Staatskanzlei 2017 be-
setzt?

1.3 Welche Personalkosten fallen derzeit in der Staatskanzlei im Bereich 
PR im Vergleich zu 2017 an?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 1.1 bis 1.3 gemeinsam be-
antwortet. 

In der Staatskanzlei gibt es keinen Bereich PR.

2.1 Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter werden in der Pressestelle 
der Staatskanzlei derzeit beschäftigt?

2.2 Wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter betreuen in der Staats-
kanzlei den Bereich Social Media?

2.3 Wie viele Kameraleute werden in der Staatskanzlei derzeit beschäftigt?

3.1	 Wie	viele	Fotografinnen	und	Fotografen	werden	derzeit	in	der	Staats-
kanzlei beschäftigt?

3.2 Wie viele Stylistinnen und Stylisten werden derzeit in der Staats-
kanzlei beschäftigt?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 2.1 bis 3.2 gemeinsam be-
antwortet. 

Stylisten werden nicht beschäftigt. In der Pressestelle sind dreizehn, im Referat, das 
u. a. den unter Frage 2.2 genannten Aufgabenbereich betreut, aber bspw. auch archi-
varische und organisatorische Schwerpunkte verantwortet, sind insgesamt fünf Re-
ferenten und ein Fotograf beschäftigt.

4.1	 Wie	viele	Externe	bzw.	Freiberufler	werden	in	der	Staatskanzlei	der-
zeit engagiert (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?
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4.2	 Wie	viele	Externe	bzw.	Freiberufler	wurden	in	der	Staatskanzlei	2023	
engagiert (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 4.1 und 4.2 gemeinsam be-
antwortet. 

Im Jahr 2024 wurden bis 11.03.2024 19 und im Jahr 2023 39 Auftragnehmer beauftragt.

5.1	 Welche	Kosten	für	Externe	bzw.	Freiberufler	sind	insgesamt	2023	
angefallen (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?

5.2	 Welche	Kosten	für	Externe	bzw.	Freiberufler	sind	insgesamt	2017	
angefallen (bitte konkret aufgeschlüsselt angeben)?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 5.1 und 5.2 gemeinsam be-
antwortet. 

Im Jahr 2017 betrugen die Kosten 227.874,35 Euro sowie 13.249,95 Euro für die Ver-
tretung des Freistaates Bayern in Berlin, 12.574,64 Euro für die Vertretung des Frei-
staates Bayern in Brüssel und 6.856,76 Euro im Bereich Europaangelegenheiten 
und Internationales, 2023 aufgrund der Steigerungen des allgemeinen Preisniveaus 
267.959,72 Euro sowie 15.520,11 Euro für die Vertretung des Freistaates Bayern 
in Berlin, 4.646,64 Euro für die Vertretung des Freistaates Bayern in Brüssel und 
17.837,30 Euro im Bereich Europa und Internationales inklusive der Vertretung in 
Québec,	der	Repräsentanz	in	Prag	sowie	der	neu	eröffneten	Büros	in	Tel	Aviv,	Kyjiw,	
Addis Abeba und in London.

6.1 Wie viele PR-Agenturen oder PR-Berater wurden seit 2022 von der 
Staatskanzlei beauftragt?

6.2 Welche konkreten Aufträge wurden ihnen erteilt?

6.3 Welche Kosten wurden hierdurch verursacht?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 6.1 bis 6.3 gemeinsam be-
antwortet. 

Es wurden keine Aufträge erteilt.

7.1 Wie viele Werbeanzeigen (digital oder analog) wurden seitens der 
Staatskanzlei seit 2022 geschaltet (bitte konkret nennen)?

7.2 Welche Kosten wurden hierdurch verursacht?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 7.1 und 7.2 gemeinsam be-
antwortet. 

Die Staatskanzlei ergreift keine Werbemaßnahmen, sondern kommt ihrem verfassungs-
mäßigen Informationsauftrag nach.
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Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in 
der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. 
Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version 
des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig dargestellt. 

Drucksachen,	Plenarprotokolle	sowie	die	Tagesordnungen	der	Vollversammlung	und	
der  Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente	
abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen	
zur Verfügung.
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